

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES

Groupe Majoritaire

La Réunion est un territoire hors norme avec un taux de pauvreté de 39 %, un fort taux de chômage avoisinant les 17 %, ou encore des problématiques liées au logement. La crise sanitaire actuelle n'a fait que renforcer cette précarité et les situations d'urgence sociale, tout en dégradant très fortement le tissu économique local.

Depuis près de 2 ans maintenant, le Département fait preuve d'audace, d'inventivité et de réactivité pour aider au mieux notre territoire à surmonter cette crise. Outre nos dispositifs de droit commun, la Collectivité a instauré le Pass Bien-Être et le chèque CAPAH (chèque d'accompagnement personnalisé alimentaire et hygiène). La Collectivité a amplifié son soutien aux acteurs de proximité tels que les CCAS et les structures de distribution de colis alimentaires, elle a aussi été aux côtés du monde agricole, du secteur du BTP et des professionnels de l'aide à domicile.

En 2022, nous maintiendrons le cap des solidarités, car La Réunion et les Réunionnais en ont besoin. Mais nous amorcerons surtout une nouvelle dynamique, fort de ce plan de mandature désormais validé.

Dès maintenant, et tout au long de ce mandat, nous déclinerons ce plan de mandature bâti autour de 10 ambitions et de 6 objectifs avec la ferme volonté de contribuer au renouveau du modèle de développement réunionnais, en ouvrant une nouvelle voie d'espérance, de bienveillance, et de résilience.

Nous vous souhaitons une heureuse année 2022, avec tous nos vœux de bonheur et de bonne santé.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Union Nord Est

Comme son nom l'indique, notre groupe politique est composé de 6 élus du Nord et de l'Est partageant la même vision de cohérence territoriale et d'union autour du projet de la majorité départementale à laquelle nous appartenons. Voici les membres de l'Union Nord Est, au service de la population à travers leurs responsabilités respectives au sein de la Collectivité :

- Jean-Marie Virapoullé, président du Groupe, 3^{ème} Vice-président du Département, délégué à la Coordination de l'action sociale
- Rémy Lagourgue, 5^{ème} Vice-président délégué à l'Insertion par l'économie sociale et solidaire et les filières innovantes
- Jeannick Atchapa, 9^{ème} Vice-président délégué aux Affaires générales, Finances et Habitat
- Sidoleine Papaya, Rapporteur de la Commission de Développement des Territoires et de la Transition Écologique et Solidaire
- Valérie Rivière, Conseillère départementale déléguée aux Activités de pleine nature
- Viviane Payet-Ben Hamida, Rapporteur de la Commission des Affaires Générales, Financières, Institutionnelles et de la Cohésion Territoriale et Présidente de SOLIHA.

Nous adressons à toutes les Réunionnaises et à tous les Réunionnais nos meilleurs vœux de Bonheur, de Prospérité et surtout de Santé pour la nouvelle année 2022 !

Pour le Groupe Union Nord Est

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES

Groupe Alliance Réunion des Territoires

La semaine du 25 au 31 octobre 2021 a été marquée d'événements importants pour la culture et la langue créoles. Outre la « Semaine créole » d'une grande richesse, les 2^{èmes} États Généraux du multilinguisme dans les Outre-mer ont vu les contributions de qualité de multiples délégations ultramarines.

La signature du Pacte linguistique avec la création d'un Institut du créole réunionnais devait être un des moments forts de cette semaine. Mais cela a été suspendu, apparemment par l'État. Le groupe Alliance Réunion des Territoires demande instamment sa signature car c'est un outil indispensable pour la promotion de notre culture et pour une coopération linguistique avec nos voisins créoles.

Les années passées ont connu des avancées grâce à l'action des mouvements culturels, des intellectuels et de quelques femmes et hommes politiques. Il faut aller plus loin pour valoriser et donner sa juste place à notre culture, notre langue et notre identité réunionnaise.

« *Nou tienbo. Nou larg pa !* »

Pour le Groupe Alliance Réunion des Territoires

Groupe L'humain au cœur de nos actions

Bonjour La Réunion komet i lé ? La fin d'année approche encore un mois avant de clôturer cette année passée à grande vitesse, nous voilà déjà 5 mois depuis l'élection, présents pour vous.

Nous aimerions vous remercier pour le soutien que vous nous apportez chaque jour, nous nous sommes fixés un objectif celui d'être au plus près de vous et de nous battre pour vos convictions.

Voilà depuis quelque temps notre île traverse une crise sanitaire qui impacte tous les domaines, tels que le secteur du bâtiment qui était déjà en crise, cela n'a fait qu'accentuer et creuser l'écart économique des foyers, tout est en augmentation il nous faut travailler avec l'économie, privilégions l'environnement : les énergies et matières renouvelables.

La réalité est que nous traversons des crises qui impactent nos vies, ici à La Réunion nous sommes très concernés par les violences intrafamiliales ou encore le harcèlement scolaire, interrogeons-nous sur l'origine de ces violences peut-être des séquelles héritées de la vie d'antan, tant de sujets à en parler, osons et avançons ensemble.

Pour le Groupe L'Humain au cœur de nos actions

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir de contribution.